
※上記年収はモデル世帯の目安です
（両親の一方がサラリーマンとして勤務、
高校生1人、中学生1人の家庭の場合）
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笑顔で暮らせる川崎へ！
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市役所本庁舎完成予想図

市立看護短大校舎

代表質問に立つ山田議員

　山田はるひこ議員は６月20日、公明党川崎市議団を代表して、
議会に提出された諸議案や暮らしに直結する課題を取り上げ、質問
しました。その主な内容を紹介します。

　本庁舎の新築工事が入札不調により、約1年10か月
にわたり工事がストップしていることから、着工の遅れ
がさらなる財政負担につ
ながらないよう対応を質
しました。
　市は、「設計内容の変
更によるコストダウンを
図り、早期着工により完
成までの民間ビルの賃貸
借期間を短縮するなど財
政負担の軽減に取り組み
たい」と回答しました。

　滋賀県大津市で起きた園児が死傷する事故を受け、
園外活動における交通安全対
策を質しました。
　市は、「散歩場所やコースに
ついて市内全保育施設でアン
ケートを実施しており、その結
果を踏まえ、関係局と連携し安
全対策の強化に対応したい」
と回答しました。

　県内私立高校生の授
業料の無償化に続き、都
内の私立高校に通う生徒
への支援の拡充を求めま
した。市は、「平成２９年１２
月の閣議決定の新しい経
済政策パッケージの中で
私立高校の授業料の無
償化の動きもあり、その
動向等を注視し対応を検
討したい」と回答しました。

　公明党は市立看護短期大学の４年制化を提案し推進
してきましたが、このほど令和４年４月の開学が決まりま
した。そこで、4年制大学への移行や奨学金制度の拡充
等の取り組みについて見解を質しました。
　教員公募は１０月より行い、
奨学金については、卒業後
の市内定着や優秀な学生の
確保のため、授業料等の設
定も踏まえ拡充を検討する
ことが明らかになりました。



お 知 ら せ

　ぬまざわ和明議員は、公明党を代表して、３月
に開催された予算議会で代表質問に立ち、豪雨
対策、待機児童対策、教育施策、障がい者通所施
設の整備、海洋プラスチックごみ問題など２８項
目にわたり行政の取り組みを質しました。
　市側からは、１０月からの消費税率引き上げに
伴うプレミアム商品券の発行、幼児教育・保育の
無償化の導入、認知症疾患医療センター等への
取り組み、児童相談所の強化と警察の連携、乳

児用液体ミルクの災害備蓄や熱中症対策としての体育館の冷房化な
どについて、前向きな答弁がありました。
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　今年も「かわさき健康チャレン
ジ」が6月1日から12月31日の期
間でスタート。特定検診やガン検
診の受診、個人で設定した健康目
標へのチャレンジ等でポイントを3
つ集めて応募す
れば、抽選でJA
セレサ川崎の商
品券や入浴施設
のチケットなどが
当たります。
　【問い合わせ先】
　☎044-200-3939
　(サンキューコールかわさき)

　今年も１０月～１２月に、６５歳以
上の方へのインフルエンザ予防接
種が自己負担2,300円で実施され
ます。６０歳～６４歳で、心臓・腎臓・
呼吸器・免疫機能障害（障害１級程
度）がある方も対象となります。
　市県民税非課税
世帯などのみなさ
んには、自己負担
が免除されます。
　【問い合わせ先】
　☎044-200-8181

　昨年から天候等を考慮して、秋
開催となった「川崎市制記念多摩
川花火大会」は、今年で78回目を
迎えます。
　世田谷区「たまがわ花火大会」と
同時開催となり、１時間で合計１万
2000発は首都圏最大級となります。
開催日／令和元年10月５日（土）
打ち上げ時間（予定）／18時～19時

　「予防型の防災・減災対策を大きく前進させるべき」と主張し、
素早く避難できる体制の強化を訴えました。
　川崎市は「河川に低コストで設置できる簡易型カメラの設置を
進め、水量などの画像情報を住民に提供することで、適切な避難

判断を促せるようにする」と答弁。
　また、災害情報の発信が必ずしも
住民の避難行動に結びついていな
い実態を踏まえ、洪水等の切迫度を
5段階で示す「警戒レベル」の運用を
開始すると答えました。
　今後は「ぼうさい出前講座」等を
通じて周知が図られます。

ぬまざわ和明議員

　人権全般を対象とした新しい条例制定へ要
望。不当な差別を防止するため、確実な抑止力
となるよう実効性の確保を求めました。
　市民文化局長は「日本国憲法が保障する“表
現の自由”に留意しつつ、“不当な差別的言動”
の禁止を規定し、差別的言動を繰り返す者に
は、行政刑罰を設けることなどにより、人権確
保を図ってまいりたい」と答弁しました。
　今後は、パブリックコメント手続きを実施し
たうえで、条例案が１２月議会に提出される予
定です。
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　市内の身体障害者協会や助産
師会、観光協会、建設業協会など
37団体との政策懇談会を7月に
開催しました。子育て支援や福祉
サービスの向上、景気・雇用等多
くの要望をいただきました。
　今後、課題・要望の実現に向け
全力で取り組んでまいります。　


